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 مستخلص البحث  
لدى طلاب  تراثب القراءة الكت قيةفي تعليم اللغة العربية لتر  لفوفتطوير طريقة التعلم الم، 2025كمال حمد، 

رنامج دراسة ببحث علمي.  .جنك براس" جومباامبالصف الثامن في مدرسة "فاتح هاشم" الإسلامية المتوسطة "تا
المشرف الأول:  .الماجستير في تعليم اللغة العربية دراسات عليا, جامعة سونان أمبيل الإسلامية الحكومية سورابايا

 .محمد نعمان، ماجستير الدكتورالمشرف الثاني: و  .حزب الله هدى، ماجستير الدكتور
 تراث الب ، تعليم قراءة الكتلفوفطوير طرق التدريس، التعلم المت الأساسية:الكلمات 

بشكل جيد استخدام مجموعة متنوعة من أساليب التدريس، حيث  تراثالب يتطلب تعليم قراءة الكت
لكل طريقة مزايا وعيوب خاصة بها. لذلك، من الضروري اختيار الطريقة الأكثر ملاءمة لتحسين عملية التعلم 

ب قراءة الكت قيةفي تعليم اللغة العربية لتر  لفوفة التعلم المث إلى تطوير طريقبشكل فعال. يهدف هذا البح
ان". م" باستخدام نهجي "التعليم بالأقران" و"السوروجيلدى طلاب الصف الثامن في مدرسة "فاتح هاش تراثال

يستخدم  .نقدرة الطلاب على التعلم بشكل مستقل ومر  رقيةد هذه الطريقة التعليمية في تومن المتوقع أن تساع
وقد   .ADDIE باستخدام نموذج (R&D) ذا البحث دراسة ميدانية تجريبية، مع اتباع نهج البحث والتطويره

ريبية، كمجموعة تج"ج"   تم جمع البيانات من طلاب الصف الثامن، حيث شملت العينة طلاب الصف الثامن
يانات من خلال تم جمع الب .جم" جومبانيكمجموعة ضابطة في مدرسة "فاتح هاش "ج" والصف الثامن

الملاحظة، والمقابلات، والتوثيق، والاستبيانات، والاختبارات. ولتحليل بيانات الاستبيان، استخدم الباحث 
لقياس فاعلية المنتج  (Mann-Whitney U)مقياس ليكرت الإحصائي، كما تم استخدام اختبار "مان ويتني" 

 .المطور
( 2."بتقدير "ممتاز %86.5على نسبة  (RPP) الدروسحصل تقييم خبراء تخطيط ( 1 :نتائج البحثأما 

حصل تقييم ( 3."بتقدير "جيد %80" على نسبة  تراثالب خبراء "مصفوفة تقييم قراءة الكت حصل تقييم
( 4."بتقدير "جيد %84ب في الصف الثامن على نسبة ة القائمين على تدريس قراءة الكتمعلمي اللغة العربي

وبناءً على نتائج اختبار "مان ويتني"، تم الحصول  ."بتقدير "جيد %77.15 حصل تقييم الطلاب على نسبة
-Asymp. Sig. (2، مع مستوى دلالة إحصائية 65.000البالغة   Mann-Whitney Uعلى قيمة 

tailed)  >0،001.  مما يعني 0.005< 0,001، أي 0.05هذه القيمة أقل بكثير من مستوى الدلالة ،
موعة ب لدى المجل إحصائيًا بين نتائج قراءة الكتوهذا يشير إلى وجود فرق دا .(H₀) رفض الفرضية الصفرية

هم بشكل كبير في ايس لفوفج بأن تطبيق طريقة التعلم الموبالتالي، يمكن الاستنتا  .التجريبية والمجموعة الضابطة
 .التقليدية ب مقارنة بطريقة التعلمقراءة الكت ةمهار  رقيةت
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 مستخلص البحث 
Kamal Hamdun, 2025, Development of the Flipped Learning Method in Arabic 

Language Learning to Improve the Reading of Kitab Kuning for Eighth-Grade 

Students at MTs Fattah Hasyim Tambak Beras Jombang. Scientific research. 

Master's Program in Arabic Language Education, Postgraduate Studies, Sunan 

Ampel State Islamic University Surabaya. First Supervisor: Dr. Hisbullah Huda, 

MA.g. Second Supervisor: Dr. Mohammad Nu’man, MA.g. 

Keywords: Development of learning methods, Flipped Learning, Reading Kitab 

Kuning Learning 

 

A well-structured learning process for reading Kitab Kuning requires various 

teaching methods, as each method has its own advantages and disadvantages. 

Therefore. This study aims to develop the Flipped Learning Method in Arabic 

Language Learning to Improve the Reading of Kitab Kuning for Eighth-Grade 

Students at MTs Fattah Hasyim using the Peer Teaching and Sorogan approaches. 

This learning method is expected to enhance students' independent and flexible 

learning abilities. This research employs an empirical field study and adopts the 

Research and Development (R&D) approach using the ADDIE model. The data 

sources were collected from eighth-grade students. The study sample consisted of 

class VIII C as the experimental group and class VIII B as the control group at MTs 

Fattah Hasyim Jombang. The data collection methods included observation, 

interviews, documentation, questionnaires, and tests. To analyze questionnaire 

data, the researcher used the Likert scale formula and applied the Mann-Whitney 

U test to assess the effectiveness of the developed product. 

The results of the research developed the development of a learning method, 

are: 1.) The evaluation result from the RPP expert was 86.5%, categorized as "very 

good." 2.) The evaluation result from the Kitab Kuning Reading Assessment 

Rubric expert was 80%, categorized as "good." 3.) The evaluation from the Arabic 

teacher responsible for teaching Kitab Kuning in the eighth grade was 84%, 

categorized as "good." 4.) The student evaluation result was 77.15%, categorized 

as "good." Based on the Mann-Whitney U test results, the obtained Mann-Whitney 

U value was 65.000, with an Asymp. Sig. (2-tailed) of < 0.001. This significance 

value is much lower than the significance level of 0.05 (0.01 > 0.05), leading to the 

rejection of H₀. This indicates a significant difference between the reading results 

of the experimental and control groups. Thus, it can be concluded that the 

implementation of the Flipped Learning method significantly contributes to 

improving student Kitab reading skills compared to conventional teaching 

methods. 
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 مستخلص البحث 
Kamal Hamdun, 2025, Pengembangan Metode Flipped Learning dalam 

Pembelajaran Bahasa Arab untuk Meningkatkan Baca Kitab Kuning Siswa Kelas 

VIII MTs Fattah Hasyim Tambak Beras Jombang. Penelitian ilmiyah. Program 

Studi Magister Pendidikan Bahasa Arab Pascasarjana Universitas Islam Negeri 

Sunan Ampel Surabaya. Pembimbing pertama Dr. Hisbullah Huda, MA.g. Kedua: 

Dr. Mohammad Nu’man, MA.g.  

Kata Kunci: Pengembangan metode pembelajaran, Flipped Learning, 

Pembelajaran Baca Kitab Kuning 

Proses pembelajaran membaca kitab kuning yang baik perlu menggunakan 

berbagai jenis metode pembelajaran yang bervariasi, karena masing-masing 

memilih metode memiliki kelebihan dan kekurangan sendiri-sendiri. Oleh 

karenanya perlu adanya metode yang paling tepat untuk menciptakan proses 

peningkatan yang baik. Penelitian ini bertujuan mengembangkan Metode Flipped 

Learning dalam Pembelajaran Bahasa Arab untuk Meningkatkan Baca Kitab 

Kuning Siswa Kelas VIII MTs Fattah Hasyim dengan pendekatan Peer Teaching 

dan sorogan,  diharapkan metode pembelajaran ini dapat meningkatkan 

kemampuan siswa secara mandiri dan fleksibel.  Penelitian ini menggunakan studi 

lapangan empiris, dan menggunakan pendekatan Penelitian Research and 

Development (R&D) dengan model ADDIE. Sumber data yang digunakan dari 

siswa kelas VIII. Adapun sample dalam penelitian ini adalah siswa kelas VIII C 

untuk kelas Eksperimen dan Kelas VIII B untuk kelas Kontrol di MTs Fattah 

Hasyim Jombang. Pengumpulan data yang digunakan adalah observasi, 

wawancara, dokumentasi, angket, dan tes. Untuk analisis data kuisioner peneliti 

menggunakan rumus skala likert dan menggunakan Uji Mann-Whitney untuk 

meningkatkan keefektifan pada produk yang dikembangkan.  

Hasil penelitian yang dikembangkan melalui metode pembelajaran oleh 

peneliti adalah 1). Hasil penelitian dari ahli RPP sebesar 86,5% dengan penilaian 

“sangat baik” 2.) Hasil penilaian dari ahli Rubrik Penilaian Baca Kitab Kuning 

adalah 80% dengan penilaian “Baik”. 3.) Evaluasi dari guru bahasa Pengampu baca 

kitab kelas VIII MTs adalah 84% dengan penilaian “baik” 4.) Evaluasi siswa 

adalah 77,15% dengan nilai “baik”.  Berdasarkan hasil uji Mann-Whitney 

diperoleh nilai Mann-Whitney U sebesar 65.000 dengan Asymp. Sig. (2-tailed) < 

0.001. Nilai signifikansi ini jauh lebih kecil dari taraf signifikansi 0.05, yaitu 0.01 

> 0.05, sehingga H₀ ditolak. Ini berarti terdapat perbedaan yang signifikan antara 

hasil membaca kitab pada kelas eksperimen dan kelas kontrol.   Dengan demikian, 

dapat disimpulkan bahwa penerapan metode Flipped Learning berkontribusi secara 

signifikan dalam meningkatkan kemampuan membaca kitab dibandingkan dengan 

metode pembelajaran konvensional. 
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